

L. NACIONAL

Advierte sobre disputa de dos organizaciones delictivas

Reconoce Sedena crimen en Acapulco

Revela mando
que cárteles
ahora matan
con arma blanca

ROLANDO HERRERA
Y CLAUDIA GUERRERO

Con el proceso de recuperación de la actividad económica en Acapulco, tras el paso del huracán "Otis," también se ha incrementado la incidencia delictiva y los homicidios en ese destino turístico, reconoció ayer Ricardo Trevilla, Jefe del Estado Mayor Conjunto de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Durante la conferencia matutina del Presidente Andrés Manuel López Obrador, el General de División indicó que también hay una disputa entre organizaciones delictivas por el control territorial, sin embargo, no las identificó.

"Consideramos que, a partir del huracán 'Otis', bajó mucho la delincuencia, los homicidios, pero con la fase de recuperación de igual manera están incrementando esos delitos y, por lo tanto, hay una confrontación entre dos grupos delincuenciales.

"También han cambiado su modus operandi; es decir, si antes asesinaban con muchas armas de fuego, ahora lo hacen con armas blancas al haberse incrementado los efectivos de la Guardia Nacional, así es como han cambiado su forma de operar", aseguró el mando militar.

De acuerdo con fuentes estatales, los grupos criminales que se pelean el control de Acapulco están recurriendo a métodos sangrientos para eliminar a sus enemigos desmembrándolos.

De manera extraoficial, se informó que 27 personas, fueron asesinadas en la primera semana de julio y, en 15 de los casos, se registró el desmembramiento de las víctimas.

Diez de ellos, entre los cuales había tres mujeres, fueron hallados entre los días 5, 6 y 7 de julio, y el Cártel Jalisco Nueva Generación se adjudicó los crímenes.

Ante el incremento de la incidencia delictiva, el líder de la Asociación de Hoteles y Empresas Turísticas de Acapulco, José Luis Smithers, cuestionó la actuación de la Guardia Nacional (GN).

"En Acapulco se debe aplicar mano dura en todo y que la Guardia Nacional deje de estar de simple observadora, porque esto se les está saliendo de las manos.

"Vemos que sólo están de observadores y llegan a levantar cadáveres y a hacer sus anotaciones", señaló el empresario el lunes.

López Obrador dijo que se va a fortalecer la seguridad del puerto, en donde han sido

desplegados 10 mil elementos de la Guardia Nacional desde octubre del año pasado.

"Sí, se tiene pensado fortalecer", indicó.

Trevilla Trejo señaló que desde ayer mismo se coordinarían las acciones de reforzamiento de la seguridad en Acapulco.

"El día de hoy (ayer) ya se citó al Comandante de la Región, al Comandante de la 27 Zona Militar, con sede en Acapulco, y también nos coordinamos con la Guardia Nacional para que venga el coordinador estatal y revisar toda la estrategia.

"La intención es fortalecer los efectivos, fortalecer el despliegue que tenemos en esa plaza, sobre todo en las colonias en donde se están presentando este tipo de ilícitos", informó.

CON INFORMACIÓN
DE JESÚS GUERRERO





HALLAZGO. El cuerpo sin vida de una persona fue hallado en una bolsa negra, abandonada en la Autopista México-Acapulco, a la altura del fraccionamiento Burgos de Temixco.



IMAGEN DEL DÍA

CLAUDIA CREARÁ CONSEJO EMPRESARIAL

Tras reunirse con banqueros, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció la creación del Consejo Asesor para el Desarrollo Regional y la Relocalización de Empresas, que estará vinculado con el sector privado y bajo la coordinación de Altagracia Gómez. **De su encuentro con miembros de la Conferencia Monetaria Internacional, dijo que están interesados en invertir en el país. | A4 |**



Anuncia Sheinbaum vinculación con el sector empresarial

Tras reunirse con banqueros de todo el mundo, da a conocer que se creará un **consejo para potenciar el desarrollo regional** del país

SALVADOR CORONA

—nacion@eluniversal.com.mx

Tras una reunión privada con banqueros de todo el mundo para explicar su programa de gobierno, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, informó que creará el Consejo Asesor para el Desarrollo Regional y la Relocalización de Empresas, que estará vinculado con el sector privado para potenciar el desarrollo de las diversas regiones del país.

Detalló que el Consejo Asesor para el Desarrollo Regional y la Relocalización de Empresas estará a cargo de Altigracia Gómez, quien coordinará dependencias como las secretarías de Hacienda, de Economía y de Energía, entre otras, con la iniciativa privada.

“Es un consejo de empresarios que coordinaría Altigracia y que estaría en contacto pues con Marcelo [Ebrard], con Rogelio Ramírez de la O y con Luz Elena González, que se conformarían como secretarios de Estado para este plan de trabajo que queremos desarrollar (...) lo impulsaríamos a partir de que lleguemos al gobierno. Aparte, sería el diálogo que tiene la presidenta con los empresarios mexicanos”, destacó.

Respecto a la reunión privada con miembros de la Conferencia Monetaria Internacional (IMC, por sus siglas en inglés), principalmente formada por banqueros, Sheinbaum Pardo dijo que “hay ánimo de inversión” por parte de los mismos y les expuso que uno de los ejes de su administración será continuar con el proyecto de prosperidad compartida.

“Nos fue muy bien. Hay muchí-

simo interés de invertir en México y nosotros tenemos mucho entusiasmo para los próximos seis años de que esto genere no solamente inversión, sino desarrollo y bienestar para los mexicanos, y justamente platicamos de lo que es nuestro proyecto de desarrollo para el país, vinculado con polos de desarrollo para el bienestar y esquemas de inversión, y al mismo tiempo la infraestructura que vamos a desarrollar”, indicó en entrevista.

Expone planes

En el acto, que estuvo presidido por el presidente de BBVA, y que tuvo entre los invitados a Agustín Cárstens, exgobernador del Banco de México y actual director general del Banco de Pagos Internacionales (BIS), Sheinbaum Pardo también explicó su Plan Nacional de Energía, el Plan Nacional Hídrico, de Desarrollo Profesional y Técnico, así como el Plan Nacional de Infraestructura, que incluye la construcción de carreteras, aeropuertos y nuevos kilómetros de vías de trenes de pasajeros, además de la creación de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones.

También expuso el Plan Nacional de Seguridad, el cual detalló que está vinculado a la atención de las causas del delito, además de un plan de vivienda para construir un millón de casas dignas y accesibles.

En la presentación, Sheinbaum Pardo también planteó los 22 polos de bienestar que estarán enfocados a la relocalización de empresas en el país, así como a diversos sectores empresariales, como el farmacéutico, automotriz y de vivienda.

Al respecto, el próximo secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubon, detalló que en la reunión se presentaron las propuestas de la campaña, entre ellas los polos de bienestar, los proyectos de infraestructura y el de prosperidad compartida, y señaló que la iniciativa privada ha anunciado que en 2024 invertirá 46 mil millones de dólares en el país.

“Pienso que la recepción que tuvo esta presentación, porque así nos lo externaron, fue muy positiva, porque es muy concreta, muy específica, y porque son buenas noticias para el sector privado. Es lo que nos dijeron ahora antes de salir (...) el clima de inversión que tenemos es muy bueno, quizá lo más optimista que hemos visto en lo que va de este siglo”, agregó Ebrard.

Mientras tanto, la Conferencia Monetaria Internacional indicó que en esta edición se dieron cita presidentes y directores generales de aproximadamente 60 de las principales instituciones financieras de cerca de 20 países, junto a gobernadores de bancos centrales, autoridades financieras y funcionarios de agencias multilaterales, con el propósito de analizar el entorno económico y financiero global en el que operan los bancos.

A la reunión también asistió Felipe García, director de Santander; Eduardo Osuna, CEO de BBVA; Adrián Otero, director general de Scotiabank México y

Héctor Grisi Checa, consejero delegado de Grupo Santander, además del exgobernador del Banco de México Alejandro Díaz de León, entre otros. ●

Anuncia Sheinbaum vinculación con el sector empresarial



CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Virtual presidenta electa de México

"Hay muchísimo interés de invertir en México y tenemos mucho entusiasmo para los próximos seis años de que esto genere no solamente inversión, sino desarrollo y bienestar"

MARCELO EBRARD CASAUBON

Propuesto secretario de Economía

"El clima de inversión que tenemos es muy bueno, quizá lo más optimista que hemos visto en lo que va de este siglo"



Claudia Sheinbaum delineó los objetivos del Consejo Asesor para el Desarrollo Regional y Relocalización de Empresas, que estará a cargo de Altagracia Gómez, para vincular a la iniciativa privada con los polos de desarrollo en el país.



La instan a acudir al parlamento abierto
El Ejecutivo y Sheinbaum:
nada qué hablar con Piña
sobre la reforma judicial

● “¿Por qué no resuelve el pago de impuestos de empresarios?”, inquiera el mandatario

ALONSO URRUTIA, ARTURO SÁNCHEZ Y ALMA E. MUÑOZ /

AMLO: lo crucial es que Piña admitió la urgencia de una reforma judicial

Descartó reunirse con la ministra

**ALONSO URRUTIA Y
 ARTURO SÁNCHEZ**

Ante la convocatoria de la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña para dialogar sobre la reforma judicial, el jefe del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, descartó un encuentro con la ministra, porque ya el proceso está en curso. “Yo no tengo ya nada que ver en esto, ya entregué mi iniciativa, de acuerdo con mis facultades. Estoy convencido que hace falta la reforma al Poder Judicial”.

Tras destacar que lo importante en la postura de la SCJN es el reconocimiento de la necesidad de una reforma judicial, López Obrador remitió a Piña y a los ministros a conversar con la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, y con los legisladores que van a procesar estas modificaciones en el Congreso. Consideró que hay disposición de los legisladores para discutir sobre los procedimientos para la elección de jueces, magistrados y ministros, lo cual es, subrayó, lo fundamental de la reforma. Sugirió la posibilidad de que se puedan elegir por distrito.

Sin embargo, fue explícito en exponer sus razonamientos por las cuales deshechó un encuentro con Piña: “con todo respeto le diría a la presidenta: ¿por qué no resuelven lo del pago de impuestos de los grandes empresarios o banqueros? ¿Por qué se tardan tanto en procesar lo

que debe ser de rápida decisión? Porque existen tesis, hay jurisprudencia, está todo. ¿Y por qué tardan tanto? ¿Por qué las tácticas dilatorias? Que revisen los casos que tienen”.

Y siguió en la descripción de las razones que han llevado a la necesidad de la reforma judicial: “¿por qué no dan un informe de cuántos procesados hay sin sentencia desde hace años? O que nos explique por qué deciden ganar más que el Presidente si la Constitución establece lo contrario. ¿O por qué tienen fideicomisos para tener atenciones y privilegios, como si fuese una burocracia dorada? Y muchas otras cosas”.

López Obrador arremetió contra quienes desestiman la concientización del pueblo, negando la posibilidad de elegir a jueces, magistrados y ministros. Sólo les pidió que “recuerden la lección de la elección. No menosprecies al pueblo de México, no lo creas tonto, nada más eso; estate quieto, ‘tenga para que aprenda’”.

Sobre los detalles de la elección de jueces, magistrados y ministros, señaló que será en el Congreso donde se afinen los mecanismos. Anticipó que en los comicios para los ministros podrían postularse 10 candidatos por cada uno de ellos, esto es, poco más de un centenar de aspirantes en la lógica de que se debe buscar la equidad de género.

Por lo que hace a los jueces, sugirió que podría distribuirse la elección por distritos, “qué sé yo, 30 jueces y se inscriben 300, pues se ponen los 300 nombres en una papeleta y el ciudadano puede, de los 300, elegir 30. Y luego se hace el contexto”.



CREA CONSEJO ASESOR EMPRESARIAL A CARGO DE ALTAGRACIA GÓMEZ P6

#CLAUDIASHEINBAUM



CREA CONSEJO ASESOR PARA IP

#CLAUDIASHEINBAUM

ANUNCIA QUE ALTAGRACIA
GÓMEZ SERÁ ENCARGADA
DEL NUEVO ORGANISMO.

BUSCA POTENCIAR EL
VÍNCULO EMPRESARIAL

CARLOS
NAVARRO

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció la creación de un Consejo Asesor Empresarial, coordinado por Altagracia Gómez, a fin de fortalecer el vínculo entre iniciativa privada y gobierno.

"Ella pueda coordinar este Consejo de diversos empresarios y empresarias mexicanas y que

se coordinen con el secretario de Economía, secretario de Hacienda, con las distintas autoridades del Gobierno de México, que permita potenciar este desarrollo", explicó.

Informó que este grupo estaría en contacto con Marcelo Ebrard, con el titular de SHCP, Rogelio Ramírez de la O; y con titular de Energía, Luz Elena González.

Antes, en la edición 2024 de la

Conferencia Monetaria Internacional (IMC, por sus siglas en inglés), Sheinbaum dijo que se manifestó el interés de invertir en México.

Tras el encuentro privado con los banqueros de distintas partes del mundo, la ganadora de la elección del 2 de junio insistió en que la inversión se debe traducir en bienestar para la población.



"Nos fue muy bien, hay muchísimo interés de invertir en México y nosotros tenemos mucho entusiasmo para los próximos seis años de que esto genere no solamente inversión, sino desarrollo y bienestar para las mexicanas y los mexicanos", informó en entrevista con los medios de comunicación.

"Hablamos de prosperidad compartida, que es el eje central de lo que va a ser nuestro gobierno en los próximos seis años o la búsqueda de lo que queremos para los próximos seis años: desarrollo sustentable con bienestar, en pocas palabras significa prosperidad compartida, prosperidad para todos y para todas", afirmó.

En el Proyecto de Nación que presentó, Sheinbaum detalló la implementación del Plan Nacional de Energía, un Plan Nacional Hídrico, un Plan de Desarrollo Profesional y Técnico; así como un Plan Nacional de Infraestructura que incluye la construcción de carreteras, aeropuertos y nuevos kilómetros de trenes de pasajeros.

El próximo Secretario de Economía, Marcelo Ebrard, detalló que en la reunión se presentaron las propuestas de la campaña, entre ellas los polos de bienestar, proyectos de infraestructura o la prosperidad compartida. Señaló que la cifra de la iniciativa privada, en cuanto a inversión en México, asciende a los 46 mil millones de dólares. 

EL IMC
CERCA

1 • Altgracia Gómez también estuvo en la reunión privada.

2 • La Conferencia Monetaria Internacional, creada en 1954.

3 • Dubai, Munich, París y Londres, sedes de reuniones.



CLAUDIA SHEINBAUM
PRESIDENTA ELECTA

HABLAMOS DE PROSPERIDAD COMPARTIDA, QUE ES EL EJE CENTRAL DE LO QUE VA A SER NUESTRO GOBIERNO:

56

BANCOS INTERNACIONALES, LO CONFORMAN.

31

PAÍSES CUENTAN CON PRESENCIA DE LA IMC.





FORTALECE | • La virtual Presidenta tuvo un encuentro privado con los banqueros de distintas partes del mundo.



PRENSA ESTIGMATIZADA

Desinformación y ataques, sello de este sexenio

El director de Artículo 19 para México y Centroamérica resume la gestión del presidente López Obrador como desinformación, ataque y negación. El gobierno deja pendientes en el tema de libertad de expresión, siendo los principales el incremento de la violencia contra periodistas, falta de transparencia, espionaje a ciudadanos y leyes que implican censura, señala la organización que encabeza Leopoldo Maldonado. Considera que el mandatario mexicano coloca al periodismo crítico no como adversario, sino como enemigo. "Después del discurso estigmatizante contra un o una periodista con nombre y apellido o contra un medio de comunicación, viene un ataque coordinado en las redes sociales". **Pág. 4**

CRECEN 62% RESPETO AL SEXENIO DE PEÑA NIETO

Aumentan agresiones a la prensa con AMLO

ARTÍCULO 19
REGISTRA 3,408
HECHOS
CONTRA EL
GREMIO,
INCLUIDOS 46
ASESINATOS DE
PERIODISTAS
ATZAYACATL CABRERA
Y ALEJANDRO SUÁREZ

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador deja pendientes en el tema de libertad de expresión, siendo los principales el incremento de la violencia contra periodistas, falta de transparencia, espionaje a ciudadanos y leyes que implican censura, señala la organización Artículo-19.

En el documento *Derechos pendientes. Informe sexenal sobre libertad de expresión y derecho a la información en México*, que ayer se presentó, la organización dice que entre el 1 de diciembre de 2018 y el 31 de marzo de 2024 hubo tres mil 408 agresiones contra la prensa, incluidos los asesinatos de al menos 46 periodistas y cuatro desaparecidos, 62.12 por ciento más que en el sexenio de Enrique Peña Nieto.

"Tenemos un aumento de 62 por ciento de agresiones respecto al sexenio de Peña Nieto. El discurso del Presidente no solo no ayuda a garantizar la seguridad sino que alienta la violencia", señaló Leopoldo Maldonado, director de Artículo-19 para México y Centroamérica, durante la presentación del informe.

Consideró que López Obrador coloca al periodismo crítico no como adversario, sino como enemigo, lo que genera un efecto cascada no solamente de descalificaciones de actores políticos locales, sino en agresiones físicas o psicológicas.

"Después del discurso estigmatizante contra un o una periodista con nombre y apellido o contra un medio de comunicación, viene un ataque coordinado en las redes sociales. Se tiene que abandonar esa estrategia de estigmatización y ataque", exhortó Maldonado.

Añadió que otro problema es que en la actual administración la Fiscalía General de la República sólo han abierto 14 procesos por asesinatos de periodistas, pero cada mes se inician en promedio 2.4 investigaciones contra comunicadores, lo que se puede considerar como acoso.

"La FGR, por ejemplo, ha reducido significativamente la atracción de indagatoria por delitos cometidos contra periodistas en este sexenio".

Para el director de Artículo 19 para México y Centroamérica, la gestión del presidente López Obrador se puede resumir



como “desinformación, ataque y negación”, lo cual no espera que cambien en los meses que quedan de este gobierno.

“Lo que esperamos es que esta información perfectamente documentada (...) lo retome ya el equipo de transición de la virtual presidenta electa, la doctora Claudia Sheinbaum. Desafortunadamente, tengo que decirlo con toda claridad y toda transparencia, no esperamos ya nada de estos dos últimos meses de gobierno”.

Otro punto que toca el informe de la organización es el espionaje. Según el documento, se mantuvieron las intervenciones de las comunicaciones a ciudadanos sin antecedentes penales ni órdenes judiciales.

Como ejemplo puso que el Ejército siguió con la compra del malware Pegasus, el mismo que durante la administración de Enrique Peña Nieto se usó para espiar de manera ilegal a periodistas y defensores de los derechos humanos.

Artículo-19 también criticó el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación para avalar las reformas a la Ley Federal de Derechos de Autor que permiten a particulares solicitar sin orden judicial la retirada de publicaciones en páginas de internet y redes sociales por presuntas violaciones a los derechos de autor.

En el punto de transparencia, el informe acusó obstrucción de la actual administración de abrir información pública bajo el argumento de seguridad nacional.

ESPIONAJE

EL EJÉRCITO siguió con la compra del malware Pegasus, el mismo que durante la administración de Enrique Peña Nieto se usó para espiar de manera ilegal a periodistas

2.4

INVESTIGACIONES en promedio abrió la FGR contra periodistas, mismas que se consideran acoso



uscripciones@efinfo.mx

*“El discurso del
Presidente no solo
no ayuda a
garantizar la
seguridad sino que
alienta la violencia”*

LEOPOLDO MALDONADO
DIRECTOR DE ARTÍCULO 19

CUARTOSCURO.COM



Leopoldo Maldonado aceptó que ya no espera que el Presidente cambie su actitud contra la prensa



ALTAGRACIA, AL MANDO

**Potenciará
Sheinbaum
la inversión
privada
en México**

COLABORACIÓN.

La virtual presidenta electa anunció la creación de un consejo asesor empresarial que buscará vincular a la IP y al gobierno con el desarrollo regional. **PÁG. 31**

LO ENCABEZARÁ ALTAGRACIA GÓMEZ

Formará Sheinbaum consejo con empresarios para potenciar la inversión privada en México

La presidenta electa muestra su proyecto a banqueros y miembros de la IP



DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, anunció –en conferencia– la creación de un consejo para favorecer la inversión, el cual estará presidido por la empresaria Altagracia Gómez, quien es presidenta de grupo Minsa y colaboró en su campaña como asesora económica.

“Va a coordinar un consejo vinculado con el sector privado, para potenciar la inversión privada vinculada con desarrollo regional y vinculación de empresas, que fue lo que hizo en la campaña”.

La morenista explicó que estaría integrado por varios empresarios, y tendrá coordinación con las secretarías de Hacienda y Economía.

El consejo sesionará una vez que se inicie el nuevo gobierno.

Se le preguntó si sería una figura similar a la que estableció el presidente López Obrador, quien creó un consejo asesor empresarial. “Aparte sería el diálogo que tiene la presidenta con los empresarios”, respondió.

Ayer, Sheinbaum se reunió de forma privada, durante una hora, con la Conferencia Monetaria Inter-

nacional, integrada por banqueros de varios países y especialistas en inversión, los cuales estaban “interesados en conocer cuál es nuestro proyecto”, resaltó.

Al encuentro en el Hotel Presidente la acompañó Marcelo Ebrard, quien será secretario de Economía,

así como la empresaria Gómez Sierra. Ebrard resaltó que la presidenta electa presentó los polos de desarrollo para el próximo sexenio. “¿Cómo se piensa tener prosperidad compartida? Proyectos de infraestructura, decisiones de educación, salud”.

“Pienso que la recepción que tuvo esta presentación, porque así nos lo externaron, fue muy positiva, porque es muy concreta, muy específica, y porque son buenas noticias para el sector privado”.

Destacó que de forma pública ya se han dado diversas expresiones para tener una inversión de 45.6 mil millones de dólares desde este año. “Es una cifra muy alta si se compara con lo que ha sido históricamente la tasa de inversión extranjera en México. Entonces se habla de una dimensión importante”, señaló.

Algunas de las empresas que se incluyen en esa inversión son Nissan, Continental, DHL, Audi, Amazon, Volkswagen, Walmart, Ternium, Sempra, entre otras.



“ Para potenciar la inversión privada vinculada con desarrollo regional y vinculación de empresas”

Claudia Sheinbaum Virtual presidenta electa

“ La recepción que tuvo esta presentación, porque así nos lo externaron, fue muy positiva”

Marcelo Ebrard Futuro secretario de Economía



NICOLÁS TAVIRA

ENCUENTRO. Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, ayer, al salir de la reunión con empresarios.



Apagan el micrófono a juez en foros de PJ

Luego de criticar las modificaciones que contiene la reforma judicial y reprobar la elección de Lenia Batres como ministra de la Corte, organizadores del evento evitaron que el togado Mario Felipe Mata Ríos concluyera su discurso; tras recriminar la censura, concluyó su exposición

CRÍTICA LOS CAMBIOS PROPUESTOS POR EL EJECUTIVO FEDERAL

En diálogos por la reforma al PJ, le apagan micrófono a juez

Postura. Señala que elegir ministros de manera directa es un atentado a la división de poderes y a la independencia judicial

JORGEX. LÓPEZ

Los organizadores del Cuarto Foro de Diálogos sobre la Reforma al Poder Judicial decidieron apagar el micrófono del juez de Distrito adscrito al Tercer Tribunal Laboral Federal de Asuntos Individuales en Chiapas, Mario Felipe Mata Ríos, justo cuando enunciaba sus propuestas y luego de hacer una dura crítica a los cambios propuestos por el Ejecutivo federal.

Realizado en la sede del Poder Judicial en Chiapas, también fue el primero en el que se presentaron trabajadores de ese sector para protestar por la reforma.

El juez Mata Ríos abrió su participación señalando que la actual forma de selección de los funcionarios judiciales ha brindado

ejemplo de éxito y criticó de manera severa la designación de la ministra Lenia Batres.

“El último ejercicio de designación dejó claro que lo debemos de cambiar y que casi cualquier sistema de selección que elijamos será mejor que el de designación directa. Sin embargo, el cambiar a los actuales ministros y la integración de la Corte es un atentado mayúsculo a la división de poderes y a la independencia judicial”, advirtió.

Reprochó a los legisladores de Morena y sus aliados, que si bien el 60% del pueblo les brindó la confianza de reformar las leyes, otro 40% no les permitió modificar la Constitución “pero en ningún caso tienen carta abierta para transgredir sus principios fundamentales”.

Explicó que el Poder Judicial es el árbitro que resuelve los problemas interpretando lo que dicen las leyes y haciendo que se respete la Constitución, por lo que el sistema de contrapesos debe de respetarse, controlarse y colaborar entre sí.



Reclamó que el Poder Legislativo y el Ejecutivo controlan al Judicial con el presupuesto y, con la elección de sus miembros, el Consejo de la Judicatura Federal está integrado por los mismos.

“En México, actualmente, como lo fue en el pasado, es difícil identificar el sistema de pesos y contrapesos del Ejecutivo con la mayoría del legislativo, pues ambos practican una colaboración constitucionalmente peligrosa al no tener ningún tipo de discrepancia en su forma de pensar.

PERSPECTIVAS

“Yo les pregunto, ¿creen que el juez pueda o tenga la obligación de ser popular?, ¿ustedes han visto que un árbitro lo sea?, pues lo mismo pasa en el país, ¿usted cree que es popular que el Poder Judicial revise los problemas de toda la población, ¿creen que al Ejecutivo y al Legislativo les gusta que le revisemos sus actos, que se los invalidamos por ser inconstitucionales?, pero el hecho de que no seamos populares no significa que no hagamos bien las cosas y mucho menos que seamos corruptos”, apuntó el juez.



DISCUSIÓN. En el cuarto foro por la Reforma al Poder Judicial se abordó la “División de poderes: Medios Legales y constitucionales”.

